

## Remesas: El trabajo de los peruanos en el exterior

El Día Internacional de las Remesas Familiares, reconocido universalmente y adoptado por la ONU se celebra cada 16 de junio. Pero, ¿Qué son las remesas y cuál es su importancia? Se denominan remesas a los envíos de dinero que realiza un trabajador que labora en un país extranjero hacia su país de origen. Lo más normal es que un emigrante por su trabajo cobre un sueldo, el cual como consecuencia de los lazos familiares, de obligación o afecto envíe parte de estos a las personas que ha dejado en su país.

Finalmente, las remesas también pueden jugar el papel de una pensión de jubilación que envían los hijos migrantes a sus padres ancianos en el lugar de origen, sobre todo para aquellos ancianos sin seguro previsional. En el país, las remesas externas que reciben los peruanos han mostrado una tendencia elocuentemente creciente durante los últimos 30 años.

Las remesas tienen diversos usos dependiendo en gran medida de las preferencias de las familias que reciben este dinero; no obstante, en promedio, el 76% de ellas son para consumo, lo que les permite a las familias mantener un nivel de vida y de gasto similar durante un periodo temporal de tiempo; mientras que aproximadamente el 20% a actividades relacionadas con la inversión, entre ellas: el ahorro, la compra o construcción de vivienda y la educación, lo cual se va a traducir en mayores ingresos para las familias en el mediano o largo plazo.

El Perú ha sido un país básicamente exportador de capital humano y por lo tanto receptor de remesas; en 1990, primer año donde se registran las remesas, éstas eran de US\$ 87 millones, mientras que para el año 2023 se registró un crecimiento significativo que alcanzó un nivel máximo histórico de US\$ 4 446 millones, un incremento de casi 51 veces.

**Remesas del exterior**  
(Millones USD)

